

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia.	1 »
En el resto de España, trimestre.	4 »

Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Miércoles 10 Enero 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros correspondientes.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

El presupuesto eclesiástico

El Gobierno ha renunciado á la esperanza de obtener, con el asentimiento del Sumo Pontífice, reducciones de importancia en las cargas eclesiásticas. No se debe el fracaso de las negociaciones seguidas con Roma á resistencias que pudieran parecer injustificadas ó excesivas, se debe á la falta de autoridad del Gobierno para recabar en ese orden de intereses y relaciones las ventajas apetecibles. El Vaticano ha dado en los días presentes muestras de amorosa solicitud por España; pero, no siempre el poder público en nuestro país ha planteado con oportunidad y justicia en Roma los problemas más interesantes del presupuesto y del concordato.

En el último periodo de la revolución de Septiembre, ya extendidos y en cierto modo arraigados los principios liberales más combatidos por el fanatismo religioso, el Sumo Pontífice estaba dispuesto á pactar con España el restablecimiento de sus relaciones de paz sobre la base de libertad consignada en el artículo 21 de la Constitución de 1869. Fué en este punto el Papa tan lejos como podía apetecerse en aquellos tiempos. Más tarde, restaurada la Monarquía constitucional, demostró su extraordinario interés por nuestro país en dos asuntos de trascendencia suma: en el conflicto provocado por una circular del Nuncio monseñor Simeoni, acerca de la base oncenaria del entonces proyecto constitucional, y en la cuestión dinástica, respecto de la cual no hubo nunca vacilaciones en la corte pontificia. Con posterioridad á estos graves negocios el Papa ha justificado plenamente que no opone dificultades, en sentido alguno, á la adopción de medidas provechosas á los intereses morales y materiales de España.

Pero, ¿por qué ha de ser la Iglesia la única entidad que contribuya á hacer efectivo el programa de las eco-

nomías formulado en el discurso leído por la Reina en el mes de Junio? ¿Por qué el Gobierno quiere mostrar energías y llegar á soluciones radicales en lo que respecta á las cargas eclesiásticas, y deja abandonadas otras de carácter militar y civil, cuya subsistencia ha demostrado el Parlamento que no está justificada? No nos explicamos aquella predilección por las economías eclesiásticas y este encojimiento de hombros en lo que respecta á las de otro orden. Diríase, por este hecho, que son revolucionarios ó poco católicos los ministros del Rey, los cuales, además, han intentado sacrificar ciertos intereses respetables á la comodidad de no reñir por *ración* de más ó de menos en los presupuestos que han sido discutidos en estos días tan minuciosa y solemnemente en el Congreso.

Acomete el ministro de Hacienda una reforma que salva á los jefes de administración de las economías acordadas por las Cortes; mantiene el ministro de la Guerra todos los organismos innecesarios, y gran parte de las corruptelas de los presupuestos de su ramo; conserva el de Marina sus deficiencias viejas y nuevas; rectifica Gobernación por medio de comunicaciones á las Cámaras las cifras de rebajas consignada en la nota oficial leída en Octubre en el Parlamento; descúbrese, bien á poca costa, la ficción que encerraba el proyecto de clases pasivas, y no se adelanta un paso ni en la supresión de organismos administrativos, ni en la simplificación de los servicios, ni en obra alguna de las esenciales que tenía que realizar la política conservadora. En estas condiciones y en esta situación tan desfavorable, el Gobierno pretendía que el Vaticano aceptase desde luego un plan de economías en el orden eclesiástico. ¿Que autoridad tenía para ello? ¿Que razones, además, podía alegar para conseguir las benevolencias del Sumo Pontífice cuando de los proyectos de la cacareada regeneración á que se ha comprometido el Gobierno ni uno solo ha comenzado?

Para poder conseguir autoridad en la esfera diplomática, es preciso te-

nerla antes en los asuntos internos. A un Gobierno que pide economías en nombre de las necesidades de la nación y al propio tiempo no cuida de esas necesidades en lo que al alcance de su mano fácilmente está, no se le puede hacer mucho caso. Pensará Roma que hay falta de sinceridad en el Gobierno, cuando se solicita para sus peticiones un asentimiento que los ministros españoles no prestan á los ruegos del país.

Con todo lo cual caerá en la cuenta el lector de que los días pasan en vano para este empeño nacional de las reducciones y de los servicios. Ninguna rebaja importante en Guerra, ninguna en Marina, ninguna en Gracia y Justicia; todo como antes de Junio, como antes de Marzo, como en los días tristes de las derrotas y de las aficciones, cuando el señor Silvela reclamaba la urgencia de medidas radicalísimas que suavizaran en lo posible la intensidad de la desgracia. No hay campañas militares, no hay necesidades navales, no hay cuestiones internacionales ni interiores que exijan grandes dispendios del presupuesto, y sin embargo, en ninguna parte, en ningún ramo, en orden alguno de intereses; es posible conseguir una ventaja digna de la alabanza de la opinión. Esto se va pareciendo á un grande, extraordinario, inmenso fracaso.

Un preámbulo revelador

El decreto de reorganización de la Escuela Central de Artes y Oficios, de las de igual índole llamadas de distritos y de las provinciales de Bellas Artes publicado en la «Gaceta» tiene un largo preámbulo.

En ese preámbulo descubre el señor ministro de Fomento, mejor todavía que en el articulado del documento oficial consabido, el espíritu de recelo y desconfianza, en que su excelencia se inspira, respecto de las

clases populares, que buscan en la enseñanza la elevación de su nivel social.

Así, cuando habla de la supresión de los títulos profesionales que en esas escuelas cabe obtener, dice que «éstos no pueden conducir á otra cosa más que hacer nacer en los jóvenes alumnos esperanzas ilusorias.»

¡Ilusorias! ¿Por qué razón? Acaso en una sociedad tan formalista como la nuestra ¿no ha de dar á esos jóvenes facilidades mayores para la vida un título, que acredite su trabajo y su cultura, que un mero certificado de un profesor ó de dos ó tres, que es todo cuanto el ministro les ofrece en su decreto?

«El diploma de capacidad—añade el preámbulo consabido—lo llevarán los artesanos instruidos en sus propias manos.»

Por semejante razón puede el señor marqués de Pidal suprimir todos los títulos académicos diciendo: «El diploma de capacidad lo llevarán en su cerebro los jóvenes estudiantes de nuestras universidades.» Esto sería radicalismo; aquello es privilegio.

También se declara el ministro adversario de los premios de que más pueden necesitar los alumnos pobres. Ya habíamos notado la falta de esa partida en el proyecto del presupuesto de Fomento. ¡Y la razón es de las más sólidas!

Dícese que el Estado no debe pagar pensiones; porque no debe atraer artificialmente á talleres suyos el personal de los privados. ¡Un colmo de doctrina individualista! Nadie habría creído hallarlo por ese lado. El ministro, asustado sin duda de tanto extremo, no se opone á que funden esas pensiones los particulares ricos ó las corporaciones oficiales, «pero los fondos generales de la nación no se deben emplear en mantener alumnos á quienes ya se brinda con instrucción gratuita y en horas desocupadas.»

Dos cosas buenas tiene el decreto, las cuales no hemos de desconocer porque vengan envueltas en pensamientos reaccionarios. Es la una la refundición de las Escuelas de Artes

y Oficinas y Bellas Artes de provincias; pues según están las unas y las otras montadas y dotadas no dan resultado alguno. Es la segunda abrir la puerta del profesorado á los ayudantes gratuitos, quienes por vocación, por amor á la enseñanza dan la instrucción sin recibir emolumentos.

No falta quien diga que esa puerta ha sido abierta para dar entrada á correligionarios del señor marques de Pidal, más bien que para seguir las huellas que en ese terreno trazan los pueblos más adelantados. No acogeremos por anticipado la malicia. Esperamos ver para juzgar.

De todas suertes, el preámbulo tiene párrafos que han de dar que decir mucho en las Cortes. Quizás habría convenido al ministro dejar su aplicación para más adelante, pues, para debates parlamentarios le sobra ahora con los que le proporciona el presupuesto de su departamento.

Crónica

Nuestro estimado amigo y compañero el director del «Diario de Tortosa» D. Manuel Domingo, se encuentra muy mejorado de la afección á la vista que padecía, lo que celebramos muy de veras, deseando que se halle pronto completamente restablecido.

Leemos en un colega de Tarragona: Algunos agricultores de nuestra comarca proceden á la plantación de tomates rusos los cuales, según noticias, aventajan en producción á los de la clase común.

Anteayer tarde atentó contra su vida en Reus la joven Paula Ollé Rovira, de 28 años, soltera, modista, domiciliada en la calle de San Miguel n.º 3, tomando una fuerte disolución de fósforos.

La paciente fué curada por el médico forense don Eduardo Borrás, el cual se personó al igual que el Juzgado instructor en el referido domicilio.

El estado de la joven Ollé, inspiraba anoche serios cuidados.

Se cree que el móvil de atentar aquella contra su vida, obedece á la dolencia física que le aquejaba.

La rebaja de los derechos en la importación de petróleo que consigna el nuevo arancel ha redundado en beneficio de los consumidores, pues hemos oído que las casas importadoras del expresado artículo han reducido el precio de venta en 5 pesetas el hectólitro, que es la misma rebaja que se ha hecho en los derechos.

Comunican de Flix que se ha constituido una Sociedad de obreros empleados en la fábrica electro-química

al objeto de sostener la huelga. Esta la motivan en que los trabajadores de la cal quieren cinco reales de jornal por hora de trabajo, que es muy pesado, pues han de cubrirse boca y nariz para no respirar emanaciones dañinas; les ofrecen 25 céntimos por hora. Los de las turbinas ganan un real cada hora y aspiran á cobrar 35 céntimos. Los de la sala de química tienen 10 reales diarios y pretenden 7'50 pesetas.

El conflicto no parece entrar en vías de arreglo.

Los empleados de los ferro carriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante (red catalana) tratan de fundar un retiro para viudas y huérfanos.

En el mercado de cereales celebrado anteayer en Lérida, rigieron los siguientes precios:

Trigo monte clase superior á 17'50 pesetas la cuartera de 73'36 litros.
Idem id. corriente á 16'75 id.
Idem id. id. fija de 15'50 á 16 id.
Idem huerta id. id.
Cebada de 8'75 á 9 id.
Maiz, de 11 á 11'25 id.
Habones, de 11'50 á 11'75 id.
Habas, id. id.
Judías, de 18 á 22 id.
Aceite á 12 pesetas la arroba.

El mercado con calma chicha y con muchas existencias.

En Elche un repatriado que tenía relaciones con dos jóvenes de la localidad, se fugó con una de ellas.

Al cabo de poco tiempo volvió, hablando con la otra y aconsejándola también que se fugara.

Como la muchacha se negara, le dió una puñalada espantosa, atravesándola de parte á parte y dejándola expirando.

El agresor huyó.

Conforme dijimos, el próximo domingo se celebrará en Gerona el segundo meeting en pro del concierto económico organizado por el Fomento del Trabajo Nacional. Hablarán los Excmos. Sres. D. Alberto Rueda, Dr. D. Bartomé Robert, don Ernesto Vilaregut, D. Luis Martí, concejal de Palma de Mallorca, un representante del Ateneo Barcelonés y probablemente representantes de la Cámara de Comercio y otras entidades colectivas de carácter económico de Gerona.

En el río Ebro y cerca del pueblo de Benifallet se ha hundido un land propiedad del patrón D. Bautista Mauri, salvándose, afortunadamente, los tripulantes. En cuanto al cargamento se practican trabajos para su extracción.

Las autoridades de Barcelona han prohibido la venta de sellos en los que aparece el retrato de D. Carlos de Borbón.

Dice un periódico gubernamental que el 20 del actual se dispondrá por el Ministerio de la Guerra el licenciamiento de los individuos que han es-

tado más tiempo en filas hasta quedar reducido el contingente del Ejército y de la Armada á la cifra consignada en la ley recientemente votada en Cortes.

Los regimientos de infantería quedarán reducidos á 350 hombres en revista y así por este tenor los cuerpos de las demás armas.

El director general de propiedades y derechos del Estado, D. Zenon del Alisal, ha dirigido una circular á esta Delegación para que, en cumplimiento de la Real orden de 2 del actual disponiendo la formación de los presupuestos de gastos é ingresos del Estado para el año 1901, se remita á aquel centro nota detallada de los ingresos que se consideren de probable realización en esta provincia durante el referido año por cada uno de los conceptos encomendados á dicho centro directivo.

Recibimos una carta de Lisboa, en la que se nos refieren trágicos detalles del naufragio del vapor español «Bat», ocurrido el día 28 de Diciembre último en Cabo Raso, de cuyo desgraciado accidente ya nos ocupamos con oportunidad.

De los informes que nos transmite nuestro comunicante, deducimos que fué horrible la lucha que los tripulantes del «Bat», sostuvieron para librarse del inminente peligro que corrían.

De aquellos infelices, trece lograron salvarse, gracias á los heroicos esfuerzos de la tripulación del buque inglés «Mueicien», y cuatro más, aunque heridos, lo fueron por el vigía de la estación de Octavos y el jefe del faro Cabo Raso.

De los cinco hombres que aun permanecieron en el «Bat», solo se veía, de cuando en cuando, á uno de ellos asomado á la puerta de la cocina, donde se refugiaba de los furiosos embates de las enormes olas que azotaban al barco y que probablemente habrían arrastrado ya á los cuatro naufragos que no se veían.

A este desgraciado, le fueron arrojados desde la costa varios cohetes porta bombas, para que se salvara; pero indudablemente no debía conocer su manejo, cuando no supo aprovecharse de ellos.

Al echarse la noche encima, se suspendieron cuantos trabajos de salvamento se hacían, que fueron reanudados al siguiente día, muy de madrugada.

Una ola arrebató del buque á aquel infortunado, y cuando ya llevaba quince minutos haciendo titánicos esfuerzos por ganar la orilla, hundiéndose en el fondo del mar, sin que de él velviera á tener noticia; el numeroso concurso de personas que impacientemente aguardaba en la playa el desenlace de la tragedia que se desarrollaba.

El ministerio de Estado publica una circular anunciando la constitución de un Centro de Información comercial, afecto á dicho ministerio, en beneficio de los productores y exportadores españoles.

Admite desde luego el nuevo Centro, anuncios para la formación de un catálogo de las casas que deseen tener inteligencia y relación mercantil con importadores de diferentes países del extranjero.

Para el catálogo que se publicará en castellano, francés, inglés y alemán, se ha fijado el precio de cada anuncio: 15 pesetas por página de 11 centímetros de ancho por 18 de altura.

La Junta de Comercio de exportación inspeccionará los trabajos de formación del catálogo, el cual será remitido á todas las Embajadas, Legaciones y Agencias consulares de España en el extranjero y á las Cámaras de Comercio y otras sociedades de análogo carácter.

El teniente coronel de la Guardia civil don Félix García Cano, jefe de la Comandancia de la provincia de Lérida, ha comunicado á la autoridad militar que el alcalde del pueblo de Anglesola, disgustado al parecer porque á uno de sus agentes le recogió la Guardia civil un arma que llevaba sin licencia, en la noche del 6 del corriente pretendió sitiar á la fuerza de dicho instituto en su casa-cuartel, queriendo impedir la salida á los guardias á prestar el servicio reglamentario.

Una vez en la calle los individuos de la benemérita, uniformados y armados, les intimó, apoyado por un grupo, armado, que se retirasen en el acto al cuartel, intimación que rechazó con firmeza y prudencia el cabo comandante de aquel punto, procurando disuadir á la autoridad de su actitud; pero lejos de darse por convencido el alcalde, fué recorriendo el pueblo haciendo sonar el pito de alarma y reclamando á grandes voces el auxilio de somatén armado.

La Guardia civil, después de haber capturado á uno de los amotinados con su arma de fuego, se retiró al cuartel, dispuesta á resistir y dando el cabo parte de lo que ocurría á su jefe, presentándose á las once de la noche en Anglesola el primer teniente de la benemérita don José Corral Martín con toda la fuerza del puesto de Tárrega, procediendo acto continuo á la detención del alcalde, teniente de alcalde, sereno y otro sujeto agente del municipio, presuntos autores del motín, los cuales ingresaron en la cárcel á disposición de la autoridad militar.

Nuestro apreciable colega y correligionario el «Diario de Tortosa» escribe lo siguiente:

«Según nuestras noticias, el día de la Natividad del Señor, se sirvió á los asilados de la Casa Provincial de Beneficencia de esta ciudad, comida extraordinaria, celebrando también las fiestas posteriores, con mayor espléndidez que de costumbre. En todas las comidas ha abundado la carne, y come plato de postre, se han servido turroneas de Cherta.

Estos gastos no representan para la Diputación muchos sacrificios pues previo permiso de la Superioridad, se sacrificó por órden del Sr. Adminis-

trador, un cerdo mantenido en el huerto de la Casa de Beneficencia, y además el Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, pagó de su bolsillo particular, con destino á aquellos desgraciados, el importe de un carnero.

Los asilados se mostraron satisfechísimos por los obsequios de que fueron objeto, y nosotros consignamos con el mayor gusto la alegría que reinó en aquel establecimiento, durante las últimas fiestas, que preferentemente se dedican á la familia y al hogar.

Acompañado del jefe de la Benemérita, ayer salió para Flix el Sr. Gobernador civil de la provincia, con objeto de ver si consigue solucionar la huelga surgida en la fábrica de productos químicos de aquella población.

Por circular telegráfica de la Dirección general del ramo, se ha ordenado que se aplique en todas las estaciones al cobro de tasas de los despachos internacionales, el equivalente de una peseta y veintiseis céntimos por cada franco.

AVISO AL PÚBLICO

La gran Sastrería EL PROGRESO, acaba de recibir un completo surtido de Capas desde 25 pesetas hasta 100.

Antes de comprar, visite el público esta Sastrería.

Calle Carbó, 7.

Ingleses y boers

El periódico «The Morning Post» publica un telegrama fechado el día 6 del actual, en el afirma que el general White anunciaba que las fuerzas boers la estaban atacando por todas partes con gran vigor.

En su consecuencia, añadía, todas las tropas de la guarnición están empeñadas en la defensa de la plaza.

El general Clery salió entonces á distraer la atención del enemigo á una distancia de tres millas del Tagela.

La artillería inglesa, emplazada en las alturas, empezó á hacer fuego sobre los boeis apoyada por los cañones de marina, para destruir los atrincheramientos del enemigo.

Los boers, sin embargo, permanecieron silenciosos.

A las cinco de la tarde el general White anunció que el enemigo había sido rechazado en toda la línea.

Entonces las tropas del general Clery volvieron al campamento.

Un soldado inglés fué gravemente herido en las avanzadas.

Avisan de Medder River con fecha 7, que en la madrugada de aquel día la artillería naval inglesa cañoneó las posiciones de los boers.

Los transvalenses han montado un cañon sobre las alturas situadas en la extremidad izquierda de sus posiciones.

También han extendido sus fuertes

obras de defensa á considerable distancia sobre el ala derecha.

«The Daily Telegraph» dice que las pérdidas experimentadas por la guarnición de Ladysmith el día 6 fueron escasas.

«The Standard», aunque congratulándose de las noticias del general White referentes al combate del día 6 hace notar que los hechos prueban que los boers no han considerado el fracaso sufrido como una derrota definitiva, pues han vuelto á ocupar las posiciones de donde habían sido expulsados.

Además el sitio de Ladysmith, lejos de haber sido abandonado, continúa como antes.

Cree, sin embargo, «The Standard» que las pérdidas sufridas por los boers harán estallar disensiones entre ellos.

El mismo periódico dice que las bajas experimentadas en Ladysmith por los ingleses el día 6, no serán publicadas por el ministerio de la Guerra hasta mañana.

The Standard publica otro despacho manifestando que las tropas del general Clery que hicieron dicha demostración contra las líneas fortificadas de los boers sumaban seis batallones, catorce cañones y toda la caballería que forma parte de la brigada del mencionado general.

La caballería inglesa llevó el ataque hasta las orillas del río, pero fué rechazada por el ala derecha de las fuerzas boers.

Afirmase que en los últimos combates librados en los alrededores de Ladysmith fué herido el hijo del célebre diplomático inglés lord Dufferin, que forma parte de la guarnición sitiada en dicha plaza.

Ha fondeado en Durban un buque de guerra alemán.

En esta semana se celebrará en dicho puerto la vista sobre la captura del vapor alemán Vundesrath.

En el acto del juicio oral declararán todos los pasajeros europeos que se hallaban á bordo del vapor cuando fué capturado.

El otro vapor alemán ha sido dejado en libertad por orden de las autoridades inglesas de Aden.

Han fracasado las gestiones hechas por el embajador de Inglaterra cerca de San Petersburgo para que el Gobierno moscovita facilitara una suma importante al Tesoro británico.

El ministro de Hacienda ruso ha declarado que el Gobierno de San Petersburgo no se halla en la actualidad en condiciones de realizar empréstito alguno y que el Tesoro imperial solo dispone de fondos para atenciones urgentes.

Por esta razón no puede adelantar suma alguna por estos momentos.

De Lorenzo Marquez telegrafian que han llegado á aquel punto telegramas de Colenso diciendo que en

el Consejo de guerra celebrado en Drik aquel día, los boers decidieron el plan future de las operaciones militares.

Se anuncia que la primera locomotora del servicio militar del Transvaal ha llegado á Colenso.

En vista de las dificultades con que tropieza Inglaterra para adquirir artillería en Francia, Alemania, Estados Unidos, el Almirantazgo ha dado orden de que sean desembarcados en el Africa del Sur y enviados á las columnas que se encuentren en operaciones, sesenta y dos cañones de tiro rápido que están montados en distintos acorazados y cruceros británicos.

Estos cañones son de distintos calibres.

Algunos jefes basutos se han sublevado contra Inglaterra, según dicen de Lorenzo Marquez al periódico «The Times».

Esta noticia ha causado en Londres impresión desagradable, porque precisamente los basutos son el pueblo más guerrero del Africa del Sud y pueden poner sobre las armas hasta 20.000 hombres.

Con ellos pueden atacar á las tropas británicas en el Natal.

El terreno que ocupan es el más accidentado que existe al Este de la frontera del Estado libre de Orange.

Ha vuelto á circular la noticia de la rendición de Ladysmith, pero se ha rectificado, al parecer, en vista de un telegrama del general White, que dice lo siguiente:

«Ha comenzado un ataque general sobre todos las posiciones de la plaza.

»Los boers en gran número atacan con furia, tomando algunas posiciones que han podido ser recuperadas luego por nuestras tropas.

»Algunos puntos ocupados por el enemigo estuvieron en su poder más de un día, hasta que una carga á la bayoneta dada por el regimiento de Devoushire les hizo abandonar las posiciones, causándoles grandes pérdidas.

»Las bajas del enemigo son más numerosas que las nuestras que ya telegrafiaré tan pronto tenga la cifra exacta.»

Los periódicos dicen que el War Office comunicará la lista de las pérdidas que los ingleses han sufrido en Ladysmith.

«The Daily Mail» dice que los defensores de Ladysmith están faltos de municiones.

NOTICIAS DE MADRID

Esta noche se ha reunido en el Circulo de la Unión Mercantil la Junta directiva para acordar la concurrencia á la Asamblea de Valladolid.

Se ha acordado en sentido afirmativo.

Además se trató, de unaproposición presentada por un socio de la unión de la Liga de Productores y el Circulo Mercantil, acordándose el nombramiento de una comisión compuesta de los Sres. Minuesa, Rodriguez y Trompeta, para que acuerde lo que estime más conveniente.

Estos señores se oponían á aceptar el cargo, pero pronunciaron discursos el señor Aycardi y otros y al fin aceptaron.

En el acto reinó gran entusiasmo,

En el senado se ha leído el proyecto de ley fijando reglas para el abono de la prisión preventiva.

A los que sean condenados á penas correccionales, se les abonará todo el tiempo de prisión preventiva.

A los condenados á penas aflictivas les servirá de abono la mitad del tiempo, quedando á su favor cualquier fracción que resulte de la rebaja.

No gozarán de este beneficio los reincidentes y otros casos que señala el proyecto.

El Almirantazgo inglés ha dado las oportunas órdenes para que sean detenidos todos los buques sobre los cuales recaigan sospechas de llevar á bordo contrabando de guerra.

Alemania y los Estados Unidos han protestado por conducto de sus embajadores contra esta medida que perjudica enormemente su comercio y declaran en sus notas diplomáticas que no pueden consentir que subsista un acuerdo que lesiona intereses de todas las naciones, convirtiendo en mares cerrados los que son libres á todos los buques.

El jefe del partido liberal estuvo esta tarde largo rato en la Alta Cámara; donde conferenció con los señores Montero Ríos, Gullón Groizard y otros ex ministros liberales.

La presencia del Sr. Sagasta en el Senado despertó no poca curiosidad entre los políticos, curiosidad que aumentó al saberse que el Sr. Sagasta había hablado con el presidente de la Cámara un cuarto de hora.

Se han hecho muchos comentarios acerca de esta entrevista, relacionada, según parece, con la petición que ha hecho á Sagasta el ministro de Hacienda y con los propósitos que se atribuyen al Sr. Montero Ríos, para cuando se ponga á discusión su enmienda al presupuesto de Gracia y Justicia.

Poco ha podido traslucirse de la conferencia, pues han convenido guardar gran reserva cuantos en ella tomaron parte.

A juzgar por lo que á última hora hemos oído en el Senado, el Gobierno y el general Martínez Campos se hallan satisfechos de la actitud de los liberales en la discusión de los presupuestos.

La parte última de la conversación entre los señores Sagasta y Montero Ríos, supónese ha tenido por objeto fijar la verdadera actitud en que, con relación al jefe y compañeros de la minoría liberal del Senado, se encuentra el Sr. Montero Ríos.

Imp. Sucesores de Barnis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Disponible

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¡ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,280 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y ómnibus personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles é hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Índices de profesiones é industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil. A. Catasús, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

CATÁLOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

A. SIMÓN Q. É. —Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA